



令和3年度 12月号

和田中だより

多摩市立和田中学校 HP アドレス <http://schit.net/tama/jhwada/>



TPOとは？

校長 伊藤 映二

日が暮れる時間がずいぶん早くなりました。部活動を終え、帰宅する時間にはもう真っ暗です。できれば友達と一緒に、気をつけて帰宅してください。

私は、聖蹟桜ヶ丘駅まで電車で通勤しています。朝の電車はほとんどの人が座れるくらいで混雑はありません。そこで、座席についた女性が化粧道具の入った袋を開け、お化粧をする光景を目にしました。忙しい朝、お化粧をする時間がなかったのかもしれませんが、彼女にとっては、会社に入るときがフォーマル（公式）な場であって、通勤途中はそうではないのだという感覚のズレを感じました。学校に置き換えてみます。朝、ぎりぎりの時間に登校し、昇降口で服装を直す（注意される）生徒がいます。上記の車内での女性の姿と同じように感じてしまいます。TPO（時・場所・場合）に応じた服装や言動とは、周囲の人に不快感や違和感を与えないためのものであり、家を出たときから意識しなくてはいけないことだと思います。

3年生は2回目の面接練習が始まりました。受験に向けての準備のみではなく、義務教育を修了するにあたり、ふさわしい資質や態度を身に付けられたかという視点で面接を行います。その場を取り繕えばいいというものではありません。3年間で培った普段からの身なりや行いが問われているのです。

また、学校は過ごしやすい居場所であるとともに、公共の場であるという一面ももちます。学校には、高校の先生や地域の方をはじめ、多くのお客さんが来校します。すれ違う生徒の姿から、和田中学校の品格を感じ取ります。「廊下を走ってはいけません」という中には、ぶつかると危険だからと同時に、学校としての品格が表れているという一面もあるのです。自分達が楽しいだけでなく、誰にとっても過ごしやすい、誰にでも誇れる和田中学校であって欲しいと思います。

朝の昇降口では、自分から挨拶をしてくれる生徒がずいぶん増えました。各学年・委員会が知恵を絞って様々な運動に取り組んでくれていることを頼もしく感じます。しかし、登校時間ぎりぎりに登校する生徒は、挨拶を交わす余裕もないようです。少しだけ家を早く出て、爽やかな挨拶、落ち着いた朝読書から、一日の学校生活が始められるといいですね。

— コロナウイルス感染症対策 —

多摩市でも、コロナウイルス感染症の状況は、8月の後半をピークに落ち着いてきました。保護者会等でご来校いただくことも可能となり、普段通りの教育活動が行えるようになってきました。しかし、登校時の健康観察や三密の回避、手洗いの徹底、給食時の黙食等、基本となるコロナウイルス感染症対策は継続していきます。ご家庭での感染症予防と体調が思わしくないときには無理に登校させない等についても、引き続きお願いいたします。

11月の和田中学校

11/1(月)～学校公開週間
学習展示会



久しぶりに学校公開を行うことができました。参観時には、感染症対策等ご協力ありがとうございました。学習展示会では、生徒も他学年の作品を見学しました。

11/2(火)STUDY+



放課後学習教室のSTUDY+。少しずつですが、継続して利用する生徒もいます。学習の秋、効果的に活用し、学習習慣の定着を図っていきましょう。

11/5(金)全国緊急地震速報訓練



全国瞬時警報システム(Jアラート)を用いた全国一斉の緊急地震速報伝達訓練が実施されました。市内の防災行政無線からの放送に合わせ、本校でもシェイクアウト訓練を実施しました。

11/5(金)体育館改修工事



体育館の改修工事が始まっています。床板をはがすところから工事は始まりました。来年の2月末に工事終了予定です。

11/9(火)～質問教室



第3回定期考査の1週間前となり、各教科の質問教室を実施しました。熱心に質問する姿が見られました。

11/11(木)～
昼プロジェクト再開



給食は黙食を続けていますが、リモートによる英語講座で楽しく英語に触れる機会を提供していきます。

11/11(木)PTA 花壇ボランティア



コロナウイルス感染拡大のために延期になっていた花壇の整備を行っていただきました。今後はお花を植える準備をしていきます。ありがとうございました。

11/25(木)・26(金)
錦琵琶の演奏(2年生)



国語「平家物語」にゲストチャーチャーとして琵琶奏者の高久様をお招きしました。初めて聴く音色に興味津々でした。

<11月の図書室>



秋の読書週間がはじまりました。図書委員による「しおり」のプレゼント企画や移動図書館を行いました。

表彰

○全国中学生人権作文コンテスト東京都大会

作文委員会賞 2年
2年

入選作品は、12月2日(木)～7日(火)の期間、京王聖蹟桜ヶ丘SC AB館5階連絡ブリッジギャラリーにパネル展示される予定です。



生徒の自主的な活動

生徒のみなさんでアイディアを出し合い、和田中学校を更に良くしていこうと努力をしています。

○生徒会 小学校六年生対象学校紹介ビデオ制作

○生活委員会 床、壁クリーンボランティア

○保健委員会 爪切りの呼びかけ&チェック

○図書委員会 移動図書館

○3年学級委員会 挨拶リターン運動

○2年学級委員会 朝読書強化キャンペーン

○1年学級委員会 休み時間の廊下パトロール

タブレットのルール徹底の声かけ

○1年給食委員会 Reduce 残食キャンペーン

など

